



"2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas"

COMUNICADO 263

PRESENTA GLOSA TITULAR DE LA SECRETARÍA DE SALUD ANTE COMISIÓN QUE PRESIDE DIPUTADA GLORIA MIRAMONTES

- **Destaca el Secretario Medina Amarillas del 3er informe, una inversión acumulada de más de 1 mil 130 millones de pesos en infraestructura y equipamiento**
- **Lo cuestionan sobre temas como Red Código Infarto, caravanas móviles de la salud, IMSS Bienestar, tratamiento de cáncer infantil y situación de ISSSTECALI**

Mexicali, B.C., viernes 22 de noviembre de 2024.- Al comparecer el Secretario José Adrián Medina Amarillas ante la Comisión de Salud que preside la Diputada Gloria Arcelia Miramontes Plantillas, para la glosa del 3er Informe de la Administración Estatal, destacó que en el periodo que se informa hay una inversión acumulada de más de 1 mil 130 millones de pesos en infraestructura y equipamiento.

El titular de la Secretaría de Salud, indicó que la inversión fue paulatina en estos tres años de gobierno para obras, rehabilitación, y equipamiento de hospitales y centros de salud en todo el Estado de Baja California, siendo en el tercer informe, por el orden de más de 557 millones 941 mil pesos.

Con respecto al IMSS- Bienestar, dijo que se crearon 106 comités de salud para el bienestar en las comunidades, a través del Programa la Clínica Nuestra con una inversión de 79 mdp, y fueron credencializados más de 1 millón, para el acceso universal a la salud.

Durante la fase de preguntas, la legisladora Gloria Miramontes señaló que los infartos agudos al miocardio, continúan siendo la primera causa de muerte en nuestro país, por lo que interrogó al compareciente sobre cuál ha sido el impacto en Baja California del programa Red Código Infarto, y qué indicadores reflejan su efectividad para reducir las muertes.

Respondió el compareciente que, a partir de diciembre del año pasado, se puso en funciones la sala hemodinámica para brindar la atención que se acompaña con el programa alterno Casa del Corazón, con un médico para tratar las enfermedades crónico degenerativas que llevan a un infarto. Sin embargo, dijo que es corto el tiempo para notar cambios en la tendencia, aunque podría verse reflejado su impacto en la tasa de mortalidad, en los siguientes tres años.

Con respecto al tema de ISSSTECALI, algunos diputados cuestionaron al Doctor Adrián Medina Amarillas en la glosa, como son las y los diputados: Dunnia Montserrat Murillo, Juan Diego Echevarría, Mayola Gaona, y Yohana Hinojosa Gilvaja.

La Diputada Mayola Gaona, le preguntó al compareciente cuál es la situación financiera del instituto, luego de mencionar que es increíble ver que ciertas



"2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas"

dependencias y ayuntamientos no están pagando las cuotas que son retenidas, pero que no son vistas por los trabajadores ante el ISSSTECALI, a pesar de que por muchos años han luchado por una pensión digna.

Le correspondió al Director de este instituto, Dagoberto Valdez dar la siguiente respuesta: Este año, el ingreso de cuotas y aportaciones para el fondo de pensión es de 5 mil 500 millones y el egreso para este año de las pensiones, el costo de nuestra nómina será de alrededor de 12 mil 500 millones. El déficit es de alrededor de 7 mil millones de pesos.

Al respecto, dijo la diputada Mayola Gaona que queda claro que una nueva reforma a ley de ISSSTECALI, no va a resolver la problemática financiera que existe, porque hay una mala planeación financiera, una mala administración, y un exceso de personal, por lo que consideró que se debe revisar con lupa cómo se está llevando la administración, antes de generar una nueva reforma.

Otros de los temas abordados en la ronda de preguntas, son: las caravanas móviles de la salud, IMSS Bienestar, tratamiento de medicamento de cáncer infantil, cáncer de mama, falta de servicios en San Quintín, servicios de salud a migrantes, estadísticas sobre obesidad en niñas y niños, diabetes, detección de problemas de salud mental y adicciones, entre otros.

Participaron en esta sesión, las diputadas y diputados integrantes de esta Comisión legislativa, Ramón Vázquez, Alejandrina Corral, Araceli Geraldo, Mayola Gaona, Evelyn Sánchez, así como las y los legisladores: Teresita Ruiz, Michelle Tejeda, Diego Echevarría, Yohana Hinojosa Gilvaja, Humberto Valle, Jaime Cantón, Montserrat Murillo, Maythé Méndez y Eligio Valencia.